
EL PATRIOTÁ

COMPOSTELANO.

LUNES 3 DE SETIEMBRE DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 8.

Altona 13 de Julio.—Del número de los heridos en casa del príncipe Schwartemberg es el general Krusemark, ministro de la Prusia. No hubo falta de hombres, ni de agua, pero fué tan rápido el progreso del fuego que hizo inútiles todos los esfuerzos para apagarlo. Las escalas puestas de la parte de la calle de la Providencia para salvar las mujeres y los heridos, sirvieron á los ladrones para introducirse en el jardín y en los quartos, donde robaron muchos efectos preciosos, particularmente diamantes. El príncipe Kurakin perdió todas sus joyas.

Amsterdam 15 de Julio.—El príncipe archi-tesorero declaró al ministro de los negocios extrangeros que habian cesado sus funciones. Fueron avisados los embaxadores de Holanda en las cortes extrangeras que estaban acabadas sus misiones; y de la misma manera quedaron sin exercicio los embaxadores extrangeros en la corte de Amsterdam.

Paris 21 de Julio.—Asegúrase que S. M. el emperador se propone partir para Amsterdam en el día siguiente al de su cumple años.

S. M. nombró á dos de los mas considerables negociantes de la Holanda miembros del consejo de comercio,

Un artículo de Amsterdam de 15 del corriente dice.—
 “Aun ofrece grandes recursos nuestra marina; pero hay un año entero que se halla atrasado este ramo de servicio. Tenemos en Helvetsluys dos navíos de 90 cañones y dos fragatas completamente armadas. Acaban de darse órdenes para la formacion de sus equipages. En el Texel, ó en Amsterdam tenemos siete navíos de línea, algunos de 80 cañones, así como dos fragatas y proporcionado número de brikes. Todos estos buques estan armados y prontos para salir al mar. Estan en el astillero tres navíos de 80 piezas, cuya construccion ha sido hasta ahora lentamente; y en el astillero de Rotterdam hay dos de línea y dos fragatas, lo que hace subir nuestra esquadra á 16 navíos de línea. Nuestras disposiciones tomadas para dar actividad á nuestros astilleros nos hacen esperar que pronto tendremos en el Texel y en el Mosa esquadras prontas para unirse á la de Antuerpia,

ALEMANIA.

Francfort 15 de Julio.

Cartas del mediodia de la Francia del principio de este mes contienen las siguientes particularidades sobre el estado de las cosas en España.

Ademas de la impresion producida por el suceso de las armas francesas desde el principio de la primavera tomáronse las mas juiciosas medidas para mantener la tranquilidad en el interior de las provincias conquistadas. Para conseguir este objeto, recurrióse á los mismos medios que fueron empleados hay algunos años en el reyno de Napoles, con la única diferencia que es necesaria para aplicarlos á las circunstancias locales, y al carácter *obstinado* de los habitantes. Tal es el empleo de las columnas movibles en cada distrito militar, las cuales partiendo de un centro comun, atraviesan en todas direcciones el distrito que les está señalado, y persiguen ó destruyen los restos ó primeros gérmenes de los bandos de insurgentes en sus

mas ocultos retiros. Tal es tambien el empleo de la mas numerosa gendarmeria en las provincias á la retaguardia de los ejércitos franceses, la qual está encargada, especialmente de conservar la paz en el interior. Otro medio es la constitucion de muchos fuertes en las diversas provincias que estan distantes del teatro de la guerra.

Estos pequeños fuertes son ocupados por guarniciones mas ó menos numerosas, y sirven de plazas de armas y de posiciones centrales á las tropas francesas. Allí son transportadas la artilleria y municiones necesarias, como á depósitos de reserva para el ejército en campaña. Ellas sirven de puntos de reunion á las tropas que llegan de Francia, y de depósitos para los reclutas y conscriptos ser disciplinados antes de ir para sus respectivos cuerpos. En la principal via militar y línea de comunicacion entre Madrid y Bayona estan contruidos muchos fuertes de esta especie; ó han sido reparados y puestos en estado de defensa los fuertes y ciudadelas que antes habia; así es, que las obras con que ha sido fortificada la ciudad de Victoria, la constituyen un depósito militar de la mayor importancia. La ciudad de Pancorvo, situada en una roca escarpada, hácese una importante fortaleza para la adición de las obras nuevas. La ciudad de Burgos, tan importante baxo del punto de vista militar y politico, como depósito de Castilla la vieja, y principal depósito del ejército destinado para las operaciones contra Portugal, posee hoy una muy fuerte ciudadela, cuya ocupacion asegura la obediencia en esta parte de Castilla.

Dícese tambien que se fortifica Aranda. Las avenidas de Madrid que atraviesan una cadena de montes áridos y escarpados, se hallan cerrados por el fuerte de Somosierra construido por los insurgentes sobre un precipicio profundo, y considerablemente aumentado y reparado por los ingenieros franceses. Los diversos fuertes viejos az Navarra y Aragon han sido igualmente puestos en estado de defensa. Tambien estan aumentadas las fortificaciones de Zaragoza, y en mejor estado que en la época det memorable cerco del año pasado. Fué reconstruida la ciudadela

de Toledo, la qual domina las márgenes del Tajo y asegura el paso de este rio. Puestos fuertes se erigen tambien en la provincia de la Mancha y en Sierra-Morena. En esta parte hay grande cuidado de establecer lugares de recepcion para los soldados enfermos y heridos, así como almacenes de toda especie de objetos de primera necesidad para la provision de las tropas que estan de marcha ó vivacan á los alrededores.

PORTUGAL.

Lisboa 20 de Agosto.

Noticias de Badajoz del 17.

El quartel general español se halla actualmente en Zafra, y el enemigo se retiró á Santa Olalla y Monasterio. La accion de 11 del corriente fué muy reñida. Mendizabal comandaba en xefe las dos divisiones de Ballesteros y La Carrera: al primero le atravesó el sombrero una bala de fusil: á La Carrera le murió su caballo de un golpe de bayoneta: al Conde de Montijo le hirieron su caballo de un balazo que le quebró una de las manos. La pérdida del enemigo fué superior á la que tuvieron los españoles; mas aun se ignora lo cierto de una y de otra.

Continuacion de los Contribuyentes á la expedicion Cantábrica.

- D. Ignacio Rabiña, 300 rs.
- D. Baltasar Villarejo, Secretario del Santo oficio, un fusil con su bayoneta.
- D. Maximino García, Canónigo y Fabriquero de la S. I. 100 rs.
- D. Andres Rivera, Canónigo Lectoral 500 rs.
- D. Xavier Berroeta, Racionero Prebendado, media mesada, por ahora, esto es, 250 rs.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.